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Comunidades da Gleba E e de Parafuso são 
contempladas com novas praças

As comunidades do bairro da Gleba E e do distrito de Para-
fuso foram contempladas com locais de lazer e socialização. 
Cada uma das localidades acaba de receber suas praças to-
talmente requalificadas. Na Gleba E, a praça localizada na Rua 
das Flores, passou por uma reforma completa em uma área 
total de aproximadamente 13.320 metros m². Já em Parafuso, 
a praça que em breve se chamará Augusto Valverde, não só 
se torna um ponto central de convivência e lazer, mas tam-
bém representa um avanço significativo no desenvolvimento 
urbano e social da região, reafirmando o compromisso da ad-
ministração municipal com o bem-estar dos munícipes.

O que também anda movimentando a cidade é a campanha 
eleitoral. Atos políticos com participação de importantes fi-
guras do cenário baiano, como o ex-prefeito de Salvador, 
ACM Neto, e o governador Jerônimo Rodrigues, têm sido 
realizados. Além disso, uma nova pesquisa de intenção de 
votos foi divulgada e os eleitores também acompanharam o 
debate promovido pela Rede Bahia, com três dos candidatos 
a prefeito de Camaçari.

A edição do jornal impresso aborda ainda outros temas, 
como a chegada do primeiro ônibus elétrico que vai compor 
o transporte público, a participação da atleta camaçariense 
Bárbara Santos nos Jogos Olímpicos de Paris e a marca de 
8 mil bebês nascidos na Maternidade Regional de Camaçari.

A edição ainda traz uma matérias de polícia, cidade, política 
e mais. Desejamos a você uma ótima leitura e nos vemos na 
próxima edição. Até lá!

Diretora-Presidente
Gisa Souza

Jornalistas
Sheila Barretto - Reg. MTE - 5293 
GRTE-BA 
Rudson Santos

Departamento Comercial
Vânia Santos

Diagramação
Reinan Mendes

Impressão
Gráfica Correio

Camaçari  Notícias  Editora  e  Publicidade
LTDA
 Rua Costa Pinto, Edifício Barreto, nº 143, 
2º andar, Sala 202, Centro, Camaçari -Ba
CEP: 42800-049
Tel: (71) 3627-5293  
redacao@camacarinoticias.com.br

02. EDITORIAL

Nova praça
da Gleba E

www.camacarinoticias.com.br
CAMAÇARI, SEXTA-FEIRA. 06 de Setembro de 2024

N° 257
ANO XVI WhatsApp (71) 9 8788-5294

Prefeitura de Camaçari inaugura nova Prefeitura de Camaçari inaugura nova 
praça da Gleba Epraça da Gleba E

Camaçari recebe primeiro 
ônibus elétrico para operar 
no transporte coletivo

Pugilista de Camaçari, Bár-
bara Santos se classifica 
para os Jogos Olímpicos 
de Paris

Mais de 150 alunos concluem 
curso de Aperfeiçoamento em 
Operação Automotiva, parce-
ria entre SENAI e BYD Auto do 
Brasil

Pág. 
11

Pág. 
15

Pág. 
05

CAMAÇARI NOTÍCIAS

Fotos: Jean Victor 



03. CAMAÇARI

06 DE SETEMBRO 2024
CAMAÇARI

Camaçari Notícias

o lazer e o bem-estar da população local.
A praça, situada na Rua das Flores, passou por uma transfor-
mação completa em seus 13.320 metros quadrados. Agora, 
os moradores podem desfrutar de uma ampla infraestrutura 
de esporte e lazer, que inclui uma academia ao ar livre, parque 
infantil, anfiteatro descoberto e várias instalações esportivas. 
Entre os destaques estão um campo de futebol com grama 
sintética, quadra poliesportiva, campo de futevôlei, vestiário, 
pista de cooper e pista de skate, garantindo atividades para 
todas as faixas etárias.
Além das áreas esportivas, o espaço foi projetado para ser um 
ponto de encontro e convivência para a comunidade. Com 13 
quiosques e uma praça de alimentação, a praça oferece um 
ambiente convidativo para passeios em família, encontros en-
tre amigos e momentos de descanso.
O evento foi aberto ao público e atraiu centenas de pessoas, 
que puderam conferir de perto as novas instalações. A inau-

guração marca o início de uma nova fase para o bairro, com 
um espaço revitalizado que promete ser um importante cen-
tro de convivência e lazer para a população.

Prefeitura de Camaçari inaugura nova praça
da Gleba E com investimento superior a 

R$ 4,5 milhões
MATÉRIA POR  IGOR SANTIAGO
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A manhã do dia 30 de 
agosto foi marcada por 
um evento especial para 
os moradores do bairro 
Gleba E, em Camaçari. A 
Prefeitura, em cerimônia 
realizada às 9h, entregou 
oficialmente à comunida-
de a nova praça da Gleba 
E, um espaço requalifica-
do com investimento su-
perior a R$ 4,5 milhões. 
O evento contou com a 
presença do prefeito Eli-
naldo Araújo, que, ao lado 
de outras autoridades 
municipais, destacou a 
importância da obra para 



04. PUBLICIDADE

Veja nosso
podcast
semanal!

INSCREVA-SE NO CANAL 

06 DE SETEMBRO 2024
CAMAÇARI

Camaçari Notícias



05. CAMAÇARI

06 DE SETEMBRO 2024
CAMAÇARI

Camaçari Notícias

Camaçari recebe primeiro ônibus elétrico para 
operar no transporte

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

de celulares, além de um piso baixo que elimina a necessida-
de de elevadores, garantindo acessibilidade total.
 A chegada deste primeiro veículo marca mais uma 
fase do processo iniciado quando a administração municipal 
apresentou uma proposta ao Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços (MDIC) para a aquisição de 30 
ônibus elétricos e 15 terminais de recarga. A cidade foi uma 
das 77 selecionadas, culminando com a aprovação da Lei Mu-
nicipal N.º 1918/2024, em 8 de julho de 2024, pela Câmara Mu-
nicipal, que autorizou a contratação de crédito junto à Caixa.
 Além da paulista Eletra, outros fabricantes também 
participarão da fase experimental, incluindo a Marcopolo, com 
sede no Sul do país, que deve trazer um veículo para Cama-
çari na próxima semana; a chinesa Build Your Dreams (BYD), 
com previsão de chegada no início de outubro; e a sueca Vol-
vo, completando a frota de teste.
 O diretor adjunto de Planejamento da STT, Cecílio Al-
buquerque, que está acompanhando de perto a transição 
para a eletromobilidade no município, informou que o treina-
mento dos motoristas que conduzirão os veículos durante o 
período de testes, teve início na última terça-feira (03), quando 
20 profissionais passaram pela capacitação, durante três dias. 
“A capacitação é essencial para que os profissionais compre-
endam a funcionalidade, operação, e aspectos técnicos dos 
veículos, maximizando assim o desempenho durante os tes-
tes”, explicou.
 O gerente de Pós-Vendas da Eletra, João Abreu, que 
ministrou o curso, falou sobre o conteúdo do treinamento 
operacional. “Na oportunidade, falamos sobre tudo o que o 
motorista precisa saber sobre a característica técnica do car-
ro e o custo-benefício do equipamento. Então, é uma capaci-
tação focada na operação, com conhecimentos técnicos”. A 
capacitação sobre o novo veículo de transporte público cole-

tivo, que é da marca Eletra, foi oferecida por representantes da 
montadora.
 Pedro Ramos, diretor adjunto de Transporte da STT, 
ressaltou as vantagens de investir na eletrificação dos veícu-
los de transporte público coletivo. “Essa é uma inovação tec-
nológica significativa e uma forte aliada na preservação do 
meio ambiente, operando com energia limpa. Camaçari está 
se destacando entre as grandes capitais do Brasil, que es-
tão se tornando potências na oferta de transporte público de 
qualidade, tanto para os usuários quanto para a cidade como 
um todo”, 

Foto: Tiago Pacheco

O primeiro ônibus elétrico chegou à Camaçari no último dia 29, 
na Base Operacional da Superintendência de Trânsito e Trans-
porte Público (STT). Este novo veículo de transporte público 
coletivo, fabricado pela Eletra, é uma das opções que atendem 
aos critérios técnicos estabelecidos pelo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC) do Governo Federal, no subeixo 
de Renovação de Frota para o Setor Público na área de Mobi-
lidade Urbana. O ônibus passará por testes entre setembro e 
outubro.
 Com 12,15 metros de comprimento, o ônibus 100% elétri-
co tem capacidade para 70 passageiros e está equipado com 
ar-condicionado, rede Wi-Fi, tomadas USB para carregamento 
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Candidato a vereador Valtinho promete 
trazer  renovação para a Câmara de 

Camaçari
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“Fui estudante de escolas públicas de Ca-
maçari, estudei no Mascarenhas, no Poli-
valente. E acho que na vida pública eu vou 
conseguir fazer mais pela minha comuni-
dade, pela minha cidade. Nós formamos 
um grupo político há alguns na Gleba E, 
Parque Verde, até Parafuso. E essas comu-
nidades hoje não têm um representante 
legal. São comunidades grandes que não 
tem representantes. E tínhamos outros no-
mes que poderiam representar esse
grupo, mas o grupo me escolheu. Eu acei-
tei a proposta e vou encarar esse desafio. 
Então, o que mais me motivou a sair candi-
dato foi ver o povo pedindo para que eu os 
representasse”.

Andando pela cidade e conversando com 
a população, Valtinho tem ouvido as de-
mandas e apontou o que, na opinião dele, 
são os principais problemas de Camaçari 
atualmente. “Nós não temos uma saúde de 
qualidade, nós não temos um hospital pú-
blico no município e nós também não te-
mos um transporte que nos leve aos nos-
sos compromissos. Às vezes você tem um 
problema em casa e quer pegar um trans-
porte público e infelizmente o município 
não fornece isso”.

“Existe um projeto do governo federal que 
está trazendo um transporte de qualida-
de para o nosso município, que é o ônibus 
elétrico, mas o município não consegue se 

adequar a isso, até porque as vias da nos-
sa cidade não são boas. Hoje quem ganha 
mais dinheiro em Camaçari são os borra-
cheiros”.

“Outro ponto muito importante também 
é a questão do meio ambiente. Eu, como 
defensor do verde, eu defendo muito a 
questão da sustentabilidade. Eu acho que 
Camaçari precisa se adequar a isso. Nossa 
cidade hoje está entre as cinco mais polu-
ídas do Brasil. Então, é defendendo essas 
causas que eu acredito que nós vamos 
conseguir transformar Camaçari numa ci-
dade melhor”.

Como principais bandeiras, Valtinho pro-
mete lutar pelas questões ambientais e 
pela inclusão social. Ele defende que o 
município tenha uma Secretaria de Meio 
Ambiente atuante, para que possa fiscali-
zar as empresas que se instalam na cida-
de e evitar a contaminação do solo, do ar e 
dos rios. Além de evitar também o desma-
tamento. Com 42 anos de idade, Valtinho 
Papa Loko promete trazer sangue novo 
para a Câmara Municipal de Camaçari.

“A forma como os políticos que estão aí 
usam para dirigir a nossa cidade
é muito arcaica. São vereadores que entra-
ram na Câmara cabeludos e hoje
estão carecas. Então, nós precisamos mu-
dar a nossa forma de pensar

Um novo nome surge no cenário político de Camaçari. Candidato a vereador pelo 
Partido Verde (PV), Valter Borges de Souza, ou Valtinho Papa Loko, como é conheci-
do, promete trazer renovação para a Câmara Municipal. Morador do bairro da Gleba 
E, Valtinho conta que sempre observou os problemas da comunidade e procurou 
ajudar. Na Câmara, ele acredita que pode fazer muito mais, não só pela Gleba E, mas 
por toda Camaçari.

MATÉRIA POR  SHEILA BARRETTO

quanto aos políticos que estão 
lá dentro. Tem pessoas novas 
como eu, que querem fazer algo 
pela cidade e tem pessoas que 
já estão há mais de 20 anos ge-
rindo nosso município e não tra-
zem algo bom pra nossa cidade. 
É por isso que eu acredito na re-
novação, e acho necessário que 
o povo comece a olhar por esse 
lado. Precisamos colocar pesso-
as novas para ter representativi-
dade lá dentro”.

Valtinho Papa Loko está apoian-
do o candidato a prefeito, Luiz 
Caetano (PT). Para saber mais 
sobre as propostas do postulan-
te, acesse @valtinhopv43 nas 
redes sociais.

  Foto: Rudson Santos
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Com um vasto currículo na política, Tude fala 
sobre candidatura a vereador de Camaçari
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Três vezes prefeito, deputado, presidente 
da UPB, dois mandatos como vice-prefeito. 
Assim pode ser a resumida a carreira políti-
ca de José Eudoro Reis Tude. Porém se en-
gana quem acha que ele está pensando em 
se aposentar, muito pelo contrário. Mesmo 
após 50 anos na política, sendo 45 só em 
Camaçari, Tude mostra que ainda tem mui-
to o que contribuir para o município, e agora 
como vereador.

Em entrevista ao Camaçari Notícias, o polí-
tico falou sobre o que o motivou a continuar 
na carreira política e relembrou as principais 
contribuições que trouxe para a cidade du-
rante suas gestões como prefeito, a exem-
plo do Centro Administrativo, a feira, a Casa 
do Trabalho e o Viaduto do Trabalhador. 
“Tenho minha vida dedicada a Camaçari, 
são 45 anos aqui e me sinto muito feliz de 
estar nesse momento como candidato a 
vereador porque quero continuar a traba-
lhar por Camaçari para fazer muito mais do 
que já fiz até hoje”, declarou.

Tude destaca que desde que ingressou na 
vida pública, sempre fez parte do mesmo 
grupo político, que um dia já foi liderado 
pelo ex-governador e ex-senador Antônio 

Carlos Magalhães. A parceria com ACM, como lembra Tude, foi responsável por 
grandes obras, como a Linha Verde e o próprio Polo Petroquímico. “A Ford, quan-
do veio para Camaçari, foi trazida pelo nosso grupo político. Eu era prefeito e nós 
preparamos tudo para que a Ford gerasse aquilo que a gente queria, riquezas e 
empregos para a nossa população”.
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“O nosso grupo político foi quem 
construiu a sede da Prefeitura Muni-
cipal de Camaçari, que era um barra-
cão de madeira, foi quem fez a nossa 
feira, fez o Viaduto do Trabalhador, a 
Casa do Trabalho, enfim, uma série 
de obras e realizações que nós fize-
mos. E essa é uma reflexão que eu 
gostaria que as pessoas fizessem. 
Quem vem trabalhando por Cama-
çari há décadas? É o nosso grupo 
político. Então, prestem atenção na 
decisão que é muito importante para 
o futuro de seus filhos”.

Cotado como um dos nomes para 
ser o candidato a prefeito de Ca-
maçari pelo União Brasil, Tude viu 
Flávio Matos ser o escolhido. Ele co-
mentou sobre como encarou essa 
decisão. “De forma muito tranquila, 
sem problema nenhum, tal qual nós 
decidimos em 2016, eu e Elinaldo, 
que estávamos disputando também 
quem seria o candidato a prefeito, 
nós decidimos através de pesquisas 
e acordamos entre a gente que o pri-
meiro seria o candidato a prefeito e 
o segundo colocado seria o candi-
dato a vice e assim fizemos, tranqui-
lamente”. E a parceria deu tão certo 
que a chapa Elinaldo prefeito e Tude 
vice foi eleita em 2016 e reeleita em 
2020.

José Tude teve suas gestões como 
prefeito marcadas pela construção 
de diversas obras estruturantes, 
mas como será Tude no legislativo? 
Ele respondeu. “Eu tenho uma teoria, 
que é a teoria da governabilidade. A 
Câmara Municipal será composta 
por 23 vereadores e nós precisamos 

dar ao nosso futuro prefeito Flávio 
condições para que ele governe e 
realize muita coisa boa para a po-
pulação. E a governabilidade é exa-
tamente isso, terminada a eleição, 
eleitos os vereadores, os vereado-
res da base sentarão com o prefeito 
para dialogarmos sobre o início do 
mandato, a sequência para os anos 
seguintes, para que o resultado seja 
aquilo que nós queremos para Ca-
maçari, melhorar a qualidade de vida 
da população”.

Questionado sobre como agir para 
tirar a mácula da imagem que o 
político tem diante da opinião pú-
blica, devido aos inúmeros casos 
de corrupção, sobretudo no Brasil, 
Tude acredita que é necessário um 
processo, que se inicia justamen-
te durante a campanha eleitoral. “É 
exatamente no momento da eleição 
que as pessoas começam a ver e 
ouvir aquelas histórias do passado 
de cada candidato, então a campa-
nha eleitoral é importante porque é 
quando tudo isso aflora. E assim as 
pessoas têm condições de verifi-
car se aquilo é verdade ou se é fake 
News e daí tirar as suas conclusões”.

Desta forma, Tude afirma que tem a 
tranquilidade de dizer que tem três 
mandatos de prefeito e que teve to-
das as contas aprovadas pelo Tribu-
nal de Contas dos Municípios (TCM) 
e também pela Câmara Municipal de 
Camaçari. “Assim, me sinto tranquilo 
e a vontade de estar andando num 
momento importante como esse, 
numa campanha eleitoral, pelas ruas 
de Camaçari”.
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FATOS POLÍTICOS

Três candidatos a prefeito de Camaçari, 
Flávio Matos (União), Luiz Caetano (PT) 
e Oswaldinho Marcolino (MDB), parti-
ciparam do debate promovido pela TV 
Bahia, na manhã desta segunda-feira 
(02). Mediado pelo jornalista Ricardo 
Ishmael, o debate tratou de diversos 
assuntos, como educação, seguran-
ça pública e geração de emprego. No 
primeiro bloco do debate, os três can-

didatos responderam a perguntas dos 
jornalistas da Central de Eleições da 
Rede Bahia. As perguntas foram sobre 
mobilidade urbana, relacionada à inte-
gração do metrô; geração de emprego 
após fechamento da Ford; e projetos 
relacionados ao meio ambiente.
 Porém, o foco do debate não foi 
a apresentação de propostas e sim ata-
ques diretos. Caetano, Flávio e Oswal-

dinho trocaram farpas durante a maior 
parte do tempo. Os escândalos tam-
bém tiveram espaço no debate entre 
os três candidatos. Casos como o do 
dinheiro na caixa de sapato, os milhões 
encontrados dentro de um apartamen-
to em Salvador, prisões e empréstimos, 
foram citados também como forma de 
ataque. E mais uma vez as propostas 
foram meras coadjuvantes.

No último sábado (31), o candidato a prefeito, 
Luiz Caetano (PT), e o governador Jerônimo Ro-
drigues (PT), realizaram um grande evento que 
percorreu diversos bairros da cidade. Intitulada 
de Mega Caminhada da Mudança, o ato contou 
com a participação de mais de 20 mil apoiadores, 
segundo a assessoria do candidato. A caminha-
da contou ainda com as presenças da candidata 
a vice-prefeita Pastora Déa (PSB), da deputada 
federal Ivoneide Caetano (PT), do deputado es-
tadual Júnior Muniz (PT), vereadores, lideranças 
e candidatos a vereador. O evento, que saiu do 
bairro da Gleba A, terminou no bairro da Bomba, 
por volta das 18h.

Já no domingo (1º), o candidato a prefei-
to, Flávio Matos (União), realizou a Carrea-
ta do 44, que percorreu as ruas de Cama-
çari, entre os bairros do Limoeiro a Gleba 
E. O evento contou com a participação do 
ex-prefeito de Salvador e vice-presiden-
te nacional do União Brasil, ACM Neto, e 
dos deputados federais Paulo Azi e Leo 
Prates. A carreata chamou a atenção pela 
extensão e recebeu o apoio de diversos 
moradores por onde passou. O encerra-
mento aconteceu por volta das 14h30, na 
Gleba E.

  F
ot

o:
 W

illi
am

 R
oc

ha
 

  Foto: Jean Victor

Foto:Reprodução/TV 

  F
ot

o:
 W

illi
am

 R
oc

ha
 

  Foto:Reprodução/Redes sociais
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Nova pesquisa eleitoral traz Caetano com 
54% e Flávio com 44% das intenções de voto

Uma pesquisa realiza-
da pelo Instituto P&A, a 
pedido do site bahia.ba, 
indica que Luiz Caetano 
(PT) lidera a corrida pela 
Prefeitura de Camaçari, 
com chances de vitória 
no primeiro turno. No le-
vantamento estimulado, 
onde os nomes dos can-
didatos são apresentados 
aos entrevistados e consi-
derando apenas os votos 
válidos, Caetano aparece 
com 54,2% das intenções 
de voto, enquanto Flávio 
Matos (União Brasil), can-
didato apoiado pelo atual 
prefeito Elinaldo Araújo 
(União), obtém 44,2%. Os 

demais candidatos so-
mam juntos 1,6% das in-
tenções.

No cenário espontâneo, 
onde os entrevistados 
não recebem uma lista de 
candidatos, Caetano tam-
bém supera Flávio Matos, 
com 55,1% dos votos váli-
dos, em comparação aos 
42,8% de Matos. Os ou-
tros candidatos somam 
1,0% das intenções.

A pesquisa foi conduzida 
pelo Instituto P&A Pes-
quisa e Análise entre os 
dias 22 e 26 de agosto de 
2024, com 1.000 eleitores 

de Camaçari entrevista-
dos em suas residências. 
A margem de erro é de 
3,16 pontos percentuais 
para mais ou para menos, 
com um nível de confian-
ça de 95,5%. O estudo foi 
registrado no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) sob 
o número BA-08622/24.

Confira os resultados em 
cada cenário:
Espontânea com votos to-
tais (incluindo nenhum e 
indecisos)

Caetano: 33%
Flávio: 25,6%
Cleiton Santos: 0,1%

Outros: 1,1%
Nenhum: 10,8%
Não sei: 29,4%

Espontânea somente 
com votos válidos (sem 
indecisos e nulos)

Caetano: 55,1 %
Flávio: 42,8 %
Outros: 1,0%

Estimulada com votos to-
tais (incluindo nenhum e 
indecisos)

Caetano: 41,6%
Flávio: 33,9%
Cleiton: 0,4%
Oswaldinho: 0,4%

Foto: Jean Victor
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Maternidade Regional de Camaçari comemora 
marca de 8 mil bebês nascidos

Camaçari Notícias10.CAMAÇARI

 A coordenadora de enfermagem da MRC, Itana Sena, 
explica que a banqueta proporciona mais estabilidade à 
gestante. “Embora simples, ela garante conforto à mulher, 
permitindo que, em condições favoráveis, a mãe abrace o 
bebê ainda ligado ao cordão umbilical, fortalecendo o vínculo 
inicial”, explica Itana.
 A equipe que assistiu ao parto incluiu as enfermeiras 
obstetras Valquíria Augusta e Maiara de França, a neonatolo-
gista Ana Carolina Bahia Perrone e a técnica de enfermagem 
Jeane Bahia dos Santos.
 Segundo a diretora da Maternidade de Camaçari, Gi-
sélia Pinheiro, a gestante contou com a presença de sua mãe 
durante todo o processo, o que trouxe mais confiança e tran-
quilidade. “A chegada de Maitê foi especialmente simbólica 
por ser o bebê de número oito mil. O parto incluiu a presença 
de um acompanhante, clampeamento oportuno do cordão, 
contato pele a pele imediato e amamentação na primeira hora 
de vida. Estamos muito felizes com essa conquista para a 
Maternidade Regional de Camaçari”, celebra a diretora.
 Humanização no cuidado A Maternidade Regional de 
Camaçari realiza atendimentos tanto por regulação da Sesab 
quanto por demanda espontânea, oferecendo todos os ser-
viços gratuitamente pelo Sistema Único de Saúde (SUS). A 
unidade é referência para partos de risco habitual e alto risco, 
atendendo gestantes de Camaçari, Conde, Dias D’ávila, Mata 
de São João, Pojuca e Simões Filho.
Com 105 leitos no total, a MRC dispõe de 56 leitos de obstetrí-
cia, 8 para gestação de alto risco, 4 para cirurgia ginecológica, 
4 para cirurgia plástica, 8 de neonatologia clínica, 10 de UTI 
neonatal, 10 de UCI convencional e 5 de UCI Canguru.

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS
Após um parto humanizado, marca-
do por carinho e cuidado, a Materni-
dade Regional de Camaçari (MRC), 
unidade da Secretaria da Saúde da 
Bahia (Sesab) gerida pela Fundação 
Estatal Saúde da Família (FESF-SUS), 
celebrou no último sábado (30) o 
nascimento de Maitê Melgaço, o 
bebê de número oito mil da unidade.
 Filha de Emanuelle Oliveira, 
operadora de caixa de 35 anos, Maitê 
nasceu com 48 centímetros e 3,180 
kg, por meio de um parto normal rea-
lizado com o auxílio de uma banqueta 
vertical. Esse equipamento permite 
que a mãe permaneça sentada com 
os pés no chão, o que relaxa os mús-
culos do assoalho pélvico e facilita o 
nascimento.
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Pugilista de Camaçari, Bárbara Santos se classifica 
para os Jogos Olímpicos de Paris

Camaçari Notícias

MATÉRIA POR  IGOR SANTIAGO
A pugilista Bárbara Santos, mas conhecida como Binha, está 
entre as cinco pugilistas brasileiras classificadas para os Jo-
gos Olímpicos de Paris. A atleta da categoria 66kg, foi campeã 
nos Jogos Pan-Americanos de Santiago em 2023. Essa é a 
primeira vez que vai disputar os Jogos Olímpicos. 
A sua trajetória se iniciou no kickboxing, e a partir daí conhe-
ceu o boxe. Em 2011 foi para o Campeonato Brasileiro, quan-
do estreou no boxe e muitas oportunidades foram surgindo. 
Na sua primeira competição, Bárbara já foi convocada para a 
Seleção. “Fiquei alguns meses aqui, fiz bases de treinamento. 
Isso me deu o estímulo que eu precisava”, comentou a atleta. 
A história de Barbara Maria dos Santos (33), mais conhecida 
no mundo do boxe como Bynha, é um exemplo inspirador 
de dedicação e superação. Nascida em Salvador e criada 
em Camaçari, Bynha não teve contato com o boxe durante 
sua infância. Foi apenas quando se destacou no seu primeiro 
campeonato que decidiu iniciar sua carreira na modalidade.
A trajetória de Bárbara não foi fácil. No início, a pugilista en-
frentou um obstáculo significativo: a regra que impedia atletas 
de outras modalidades de ingressarem na Seleção Brasileira. 
“Foi bem triste, mas continuei treinando, tinha esperança de 
conseguir voltar para a Seleção”, relembra Bynha. A perse-

verança foi fundamental para superar esse desafio e para a 
atleta manter viva a esperança de um dia integrar a equipe 
nacional.
Quando conseguiu retornar à Seleção Olímpica em 2021, a 
rotina de Bynha mudou drasticamente. O treinamento intenso 
se tornou constante em sua vida, com duas sessões de trei-
no por dia, de segunda a sábado. “Muitos atletas não estão 
acostumados com essa carga. Mas, para mim, é um estímulo 
para treinar em dobro e não perder minha vaga na Seleção”, 
afirma. A rotina exaustiva é um preço que Bárbara está dis-
posta a pagar por seu sonho olímpico.
Antes de se dedicar exclusivamente ao boxe, Bárbara conci-
liava a vida de cozinheira com seus treinos. “Era muito difícil, 
mas agora, mesmo com uma rotina árdua, é o que eu quero 
para mim. Isso deixa tudo muito mais gratificante!” diz a atleta. 
Essa determinação e resiliência são evidentes nos resultados 
que conquistou ao longo dos anos.

Entre suas principais vitórias estão, o ouro nos Jogos Sul-A-
mericanos de Assunção em 2022, o bronze no Campeonato 
Mundial de 2023 na categoria até 70kg e o título nos Jogos 
Pan-Americanos de Santiago no mesmo ano. Durante o ciclo 
olímpico, Bynha participou de 38 lutas, vencendo 32 delas. 
A conquista da vaga para os Jogos Olímpicos de Paris, que 
veio no Pan de Santiago, foi um marco significativo. “Foi um 
sentimento de dever cumprido. Estar entre os melhores faz 
você acreditar que é capaz. Tudo que você fez teve um fruto 
para colher”, ressalta.
Agora, com a vaga garantida para os Jogos Olímpicos de 
Paris 2024, Bárbara intensifica seus preparativos, estudando 
todas as adversárias e ajustando seu ritmo de treino para a 
competição. Ela destaca a importância do treinamento, foco 
e disciplina, e enaltece a contribuição de figuras como Beatriz 
Ferreira, que inspiram e mostram o potencial das mulheres 
no esporte.
Para 2024, Bynha tem metas audaciosas. “Espero superar 
todas as minhas metas do ano passado, principalmente con-
quistar a medalha olímpica, que seria a primeira e melhor de 
todas”, finaliza Bárbara. Com seu comprometimento e espírito 
de luta, não há dúvidas de que a boxeadora brasileira está no 
caminho certo para alcançar seus sonhos.
Com a dedicação e talento de Bárbara “Bynha”, o boxe bra-
sileiro se prepara para brilhar nas Olimpíadas de Paris, e a 
trajetória dessa atleta promete inspirar muitos outros em sua 
jornada pelo sucesso.
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Trecho da Avenida Eixo Urbano Central é bloqueado para 
obras de requalificação

Ponte da Ilha do Meio é interditada por dois meses para 
obras de requalificação

Camaçari Notícias

A partir desta quarta-feira, 4 de setembro, 
um novo trecho da Avenida Eixo Urbano 
Central será temporariamente interditado, 
entre a Rua do Alecrim e a Avenida Depu-
tado Luís Eduardo Magalhães, próximo ao 
Camaçari Soccer 46. A interdição, que faz 
parte das obras de requalificação em an-
damento, está sendo realizada pela Prefei-
tura de Camaçari, por meio da Secretaria 
da Infraestrutura (Seinfra).
 Coordenada pela Superintendência 
de Trânsito e Transporte Público (STT) de 
Camaçari, a ação exige que os motoristas 
redobrem a atenção às novas sinalizações 
e orientações, a fim de garantir a seguran-
ça e a fluidez do tráfego durante as inter-
venções.
O bloqueio é necessário para a substitui-

Desde a última segunda-feira (02), devido à necessidade de 
obras de melhoria, a Prefeitura de Camaçari, por meio da Se-
cretaria da Infraestrutura (Seinfra), interditou a ponte da Ilha 
do Meio, em Itacimirim. A previsão é de que a interdição dure 
cerca de 60 dias.
 Durante esse período, o trajeto entre a Ilha do Meio e a 
Praia da Espera será modificado. Motoristas deverão seguir 

pela avenida principal até a Rua da Lagoa para acessar a praia. 
Aqueles que vierem pela Estrada do Coco (BA-099) deverão 
utilizar a Estrada do Pastor até chegar à Avenida Itacimirim.
 As obras na ponte incluem a ampliação da estrutura, 
a construção de uma ciclovia, instalação de um novo guar-
da-corpo e de um deck para pedestres, além de melhorias 
na sinalização e no paisagismo. Essas intervenções visam 
aumentar a segurança e o conforto de moradores, turistas e 
visitantes, proporcionando uma melhor experiência ao tran-
sitar pelo local.
 A requalificação da ponte da Ilha do Meio faz parte do 
Projeto Caminhos do Mar, que busca modernizar e melhorar 
os acessos às localidades de Guarajuba, Itacimirim e Barra do 
Jacuípe. O projeto, financiado pelo CAF
– Banco de Desenvolvimento da América Latina e Caribe, faz 
parte do Programa de Integração e Desenvolvimento Urbano, 
Social e Ambiental de Camaçari, que vem transformando a 
infraestrutura do município para atender às necessidades da 
população e promover o desenvolvimento local.

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

ção das antigas manilhas de esgoto 
por aduelas, um processo fundamental 
para melhorar o sistema de drenagem 
da região. A previsão é que a via seja 
liberada em até 15 dias úteis, embora 
o prazo possa ser ajustado conforme 
as condições climáticas.
 Com um investimento de aproxi-
madamente R$ 16 milhões, proveniente 

de um convênio entre a administração 
municipal e o CAF – Banco de Desen-
volvimento da América Latina e Cari-
be, a requalificação da Avenida Eixo 
Urbano Central contempla, além da 
melhoria na drenagem, a implantação 
de ciclofaixas, áreas de convivência, 
paisagismo, pergolados, renovação da 
pavimentação e construção de rampas 

de acessibilidade.
 O projeto visa modernizar a Ave-
nida Eixo Urbano Central, tornando-a 
mais acessível e promovendo bene-
fícios diretos à mobilidade urbana e à 
qualidade de vida dos moradores de 
Camaçari.
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Mulher denuncia companheiro por 
violentar sexualmente a filha de 16 anos 

em Camaçari

Policial judicial militar atira em outro PM 
após se irritar com buzina em Camaçari

Dois jovens morrem após tiroteio em 
residencial de Camaçari; mulher é uma 

das vítimas

DESTAQUES POLICIAIS

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

Camaçari Notícias

Um homem suspeito de estupro foi preso em flagrante na 
tarde da última segunda-feira (02) em Camaçari, após ser 
denunciado pela esposa. Segundo a polícia, ele é acusado 
de abusar da enteada por pelo menos quatro anos. A prisão 
ocorreu na residência da família, localizada no bairro Parque 
Verde, por equipes da Delegacia Especializada de Atendi-
mento à Mulher (Deam).
 A vítima, atualmente com 20 anos, prestou depoimento 
na presença da mãe, e revelou que sofria abusos desde os 
16 anos, porém, nunca tinha contado a verdade por medo 
das ameaças de morte feitas pelo padrasto contra ela e sua 
família. O suspeito foi submetido a exame de corpo de delito 
e permanece detido à disposição da Justiça.
 Este caso destaca a importância das denúncias para 
que criminosos desse tipo sejam afastados da sociedade. O 
Departamento de Proteção à Mulher, Cidadania e Pessoas 
Vulneráveis (DPMCV) reforça a garantia de sigilo e anonimato 
absoluto para quem denunciar agressões contra mulheres 
pelo telefone 181.

Dois jovens foram mortos após um tiroteio no início da tar-
de desta quarta-feira (04), no Conjunto Residencial Lu-
caia, no bairro Ponto Certo, em Camaçari. De acordo com 
informações, a troca de tiros teve início por volta das 12h. 
 
Ainda conforme a ocorrência, uma das vítimas, do sexo mas-
culino, que tentou escapar dos disparos foi encontrado sem 
sinais vitais em uma área de mata, atrás de uma creche da re-
gião, com ferimentos provenientes de arma de fogo. Além dis-
so, uma mulher de 21 anos, que estava com o rapaz também 
foi atingida pelos tiros. Ela chegou a ser socorrida por popu-
lares e levada para o Hospital Geral de Camaçari (HGC), mas 
não resistiu aos ferimentos e veio a óbito na unidade médica.  
 
A Polícia Militar foi chamada ao local e preservou a área até 
a chegada da Polícia Técnica, que realizou a perícia e enca-
minhou o corpo para o IML. O caso está sob investigação da 
4ª Delegacia de Homicídios (DH) de Camaçari.

judicial disparou contra o veículo de um policial militar em 
Barra do Pojuca, no distrito de Camaçari.

Conforme as informações da polícia, a briga começou quan-
do o policial militar buzinou para que o carro à sua frente se 
movesse. Irritado com a atitude, o agente da Polícia Judicial 
saiu do veículo e efetuou os disparos. Felizmente, ninguém 
foi atingido.

A Polícia Civil informou que o suspeito estava armado com 
uma pistola calibre 9mm, além de portar dois carregadores 
e 16 munições. Ele foi preso em flagrante e levado para a 33ª 
Delegacia Territorial de Monte Gordo, onde aguarda decisão 
judicial.

O policial militar envolvido também foi conduzido à delegacia 
para apresentar sua pistola calibre .40, que estava acompa-
nhada de um carregador e oito munições. Os veículos dos 
dois agentes foram apreendidos para perícia, e a motivação 
do ocorrido está sob investigação.

Dois agentes das forças de segurança da Bahia se envolveram 
em um tumulto que quase terminou em morte no sábado, 31 
de agosto. Após um desentendimento no trânsito, um policial 

  Foto: Rudson Santos
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tornou um ponto de encontro popular 
entre os frequentadores. A praça tam-
bém inclui um parque infantil, academia 
ao ar livre e pergolados que proporcio-
nam sombra e conforto.
Uma das principais características do 
novo espaço é a preocupação com a 
segurança e a acessibilidade. Toda a 
área é iluminada por modernas luminá-

rias de LED, garantindo que o ambiente 
seja seguro tanto durante o dia quanto à 
noite. Além disso, o projeto foi cuidado-
samente planejado para ser acessível 
a pessoas com deficiência, contando 
com rampas e guarda-corpos.
Além das áreas de lazer, a praça inclui 
um estacionamento para veículos e 
motocicletas, bem como um espaço 

destinado ao término das rotas de ôni-
bus, aumentando a funcionalidade e o 
acesso ao local.
A nova praça já está aberta ao públi-
co, oferecendo um espaço moderno e 
inclusivo para o lazer e a convivência 
em Parafuso, representando mais um 
marco no desenvolvimento urbano de 
Camaçari.

Camaçari inaugura nova praça em Parafuso com 
infraestrutura moderna e inclusiva

MATÉRIA POR  IGOR SANTIAGO

Na manhã desta quarta-feira (4), a Pre-
feitura de Camaçari celebrou a inaugu-
ração da Nova Praça das Ruas da Linha 
e da Agulha, localizada em Parafuso. O 
evento contou com a presença do pre-
feito Elinaldo Araújo, que, ao lado de ou-
tras autoridades municipais, destacou 
a importância da obra para a comuni-
dade local.
Com um investimento de mais de R$ 
3,7 milhões, a praça foi projetada para 
ser um espaço de lazer e convivência, 
abrangendo uma área de mais de 10 mil 
metros quadrados. O local oferece uma 
variedade de equipamentos que pro-
metem atender às necessidades dos 
moradores de todas as idades. Entre as 
atrações, destaca-se o quiosque para 
a comercialização de acarajé, que já se 

  Foto: Tiago Pacheco
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Mais de 150 alunos concluem curso de 
Aperfeiçoamento em Operação Automotiva, parceria 

entre SENAI e BYD Auto do Brasil

um novo começo e estamos na 
torcida pelo sucesso profissio-
nal de vocês, ressaltou a superin-
tendente executiva de Educação 
Profissional do SENAI Bahia, Pa-
trícia Evangelista.

Rodrigo Rosseto, gerente sê-
nior de Recursos Humanos da 
divisão internacional da BYD 
Auto do Brasil, explicou que os 
formandos agora participarão 
de entrevistas e outras etapas 
do processo seletivo. “Os apro-
vados realizarão a parte prática 
do curso na fábrica da BYD na 
China, e depois retornarão para 
compartilhar o conhecimento 
adquirido com nossa equipe na 
Bahia”, explicou Rosseto.

Os alunos do primeiro ciclo de 
formação estão ansiosos para in-
tegrar o grupo que viajará para a 
China. “Com o término do curso, 
nossa expectativa é represen-
tar Camaçari na China, adquirir 
conhecimento e disseminá-lo 
tanto no Brasil quanto em toda 

a América Latina”, disse Wesley 
Henrique Souza, orador de uma 
das turmas certificadas.

O curso de Aperfeiçoamento em 
Operação Automotiva abordou 
temas como eletromobilidade e 
produção de veículos, além de 
processos de montagem, solda-
gem e pintura. “Tivemos a opor-
tunidade de revisar conceitos 
técnicos nas áreas de mecânica 
e elétrica e de aprender sobre a 
construção e montagem de veí-
culos elétricos, compreendendo 
a tecnologia e os desafios que 
enfrentaremos ao lado da BYD”, 
comentou o aluno Luis Alberto 
Carvalho.

Este ciclo de formação foi a pri-
meira iniciativa do protocolo de 
intenções assinado em julho en-
tre o SENAI Bahia e a BYD Auto 
Brasil, visando a cooperação em 
projetos nas áreas educacional, 
tecnológica e
científica.

MATÉRIA POR CAMAÇARI NOTÍCIAS

No dia 29 de agosto, 155 alunos do cur-
so de Aperfeiçoamento em Operação 
Automotiva, desenvolvido em parceria 
entre o SENAI Bahia e a BYD Auto do 
Brasil, foram certificados em uma ceri-
mônia realizada no Teatro Alberto Mar-
tins, em Camaçari. O curso, que teve 
uma duração de 80 horas, foi oferecido 
na unidade do SENAI em Camaçari.

“Faz parte da nossa missão contribuir 
para a formação de profissionais locais, 
que possam ser aproveitados pelas in-
dústrias, como é o caso da BYD. Foi uma 
satisfação enorme podermos construir 
juntos o escopo deste programa e ver, 
neste momento, mais de 150 alunos 
concluindo o curso. Essa celebração é 

  Foto:Valter Pontes_
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